
玩游戏、 看视频是小周最大的爱好，虽

说 2M的电信宽带勉强够用，可下载一部高

清的电影费时不少。 这几天，小周收到电信

部门发来一条短信，说他家的宽带已经免费

升级到了 6M。 为此，小周高兴不已。

“据说，只要家里使用的是河南电信手

机或固话加宽带业务， 或是 2M 的宽带，都

能 免 费 升 级 。 只 要 登 录 网 址 ://171.

8.77.8/bxh，下载河南电信 10000 管家，自己

就能测网速，还能自助排障。 ”小周告诉同

事。

“什么是光纤宽带？ ”小周的同事们问。

“光纤宽带的速度特别快， 可升级到

10M、20M的网速。参与‘点亮光小区’活动，

还可参加 iPhone� 4S、HTC� T328d等手机

的抽奖活动。 ”小周说。

据悉，中国电信河南分公司即日起启动

“电信光网宽带，率先免费大提速”活动，电

信宽带用户不花钱、不跑腿，就能实现大提

速。 提速过后，用户即可享受在线看高清电

影、下载电影不超 10分钟、下载歌曲不超几

秒钟的高速服务。

河南电信的提速业务，将遵循以下“几

不原则”：

不申请，不跑腿：用户无须申请，无须到

营业厅办理，电信公司直接完成。

不分区，不分人：所有的融合用户（手机

/ 固话 + 宽带）， 宽带均可免费提至 6M；所

有 2M的单宽带用户，均可提速至 4M。不存

在部分区域不能提速的问题。

不加钱： 如果您使用的是天翼 3G 手

机，活动期间，选择 159 元及以上的 3G 套

餐，6M宽带还可免费使用。 （柯其其）

电信光网宽带率先免费大提速

心提示
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爱民医院专家

再上街头义诊

300 多位市民受益

晨报讯（记者 范丽丽）7 月 29 日下午，爱

民医院专家组成员应广大市民要求，再次来到

淇滨区黄河路中段燕莎购物广场门口进行义

诊，把清热、防暑药品等送到了广大市民手中。

爱民医院于 7月 22日下午举行了大暑“爱

民爱心日”送医、送药、专家义诊活动，受到了

广大市民的好评。 活动结束后，不断有市民打

电话至爱民医院， 询问是否还会举行义诊活

动。 爱民医院院委会研究决定，7 月 29 日下午

再次举行义诊活动。

29 日下午 5 时，义诊还没开始，等候的市

民已经排起了长长的队伍。 68岁的王先生排在

第一位，他的小肚子痛了很多年，总看不好，想

通过义诊好好看看。 23岁的林女士怀疑自己得

了妇科疾病，听说爱民医院有义诊，想咨询专

家是不是需要进一步检查和治疗。

记者在现场了解到，很多参加义诊的市民

是上次参加义诊的市民介绍的亲戚、 朋友、邻

居等。 7 月 29 日下午，爱民医院的医护人员耐

心地为就诊者讲解、诊断，共为 300多位市民提

供了免费咨询及就诊服务。 广大市民对爱民医

院的医疗专家队表示了高度的赞扬和肯定，他

们希望爱民医院能经常开展这样的活动。

市民一天遭遇

两起电信诈骗

业内人士：回拨即可破解

晨报讯（记者 贾正威）7 月 30 日，市民张

女士打来热线反映，她一天之内遭遇了两起电

信诈骗。“先是 021-37990110上海公安局金山

分局打来电话，说我有一张法院传票，要我汇

款，幸好父亲及时告知我这是诈骗电话。 随后，

我改签机票时，一不小心把电话打到了诈骗团

伙那里，被骗 310元。 ”张女士告诉记者。

张女士介绍，7 月 27 日中午， 她正在家里

玩电脑，家中的电话突然响了，接通后，电话里

传来自动电脑语音提示， 称她有一张法院传

票。 转接人工服务后，一位自称是警察的男士

称，今年 4 月 19 日，有人用张女士的身份证在

上海市金山区招商银行开办了一张信用卡并

严重透支。“我说我这半年一直在国外，不可能

在上海的银行开户。 对方就说可以帮我转接到

上海市公安局。 转接成功后，来电号码确实显

示为 021-37990110，一位自称上海市公安局金

山区分局工作人员的男士接了电话，说我要是

不相信，可以通过 114 查询上海市公安局金山

分局的电话。 我通过拨打 021-114和登录上海

市公安局网站后得知，上海市公安局金山区分

局的电话确实为 021-37990110。 后来，对方打

电话过来要我协助办案， 不能和其他人联系，

要一直保持通话。 最后， 对方要求我到银行

ATM 机上查询我银行卡的钱时， 我产生了怀

疑。 我立即给父亲打了个电话，父亲说这是电

信诈骗，我才没有上当。 ”张女士说。

当日下午，原来准备 8 月 1 日乘坐韩亚航

空公司飞机出国的张女士，因家里临时有事想

改签机票。“我在网上随机查到韩亚航空公司

机票改签电话为 4008114176，就打了过去。 我

询问对方是不是韩亚航空公司， 对方称是，我

说我想改签机票，对方称需要先交纳 310 元手

续费才能改签，且改签费必须在 1 小时内通过

转账进行汇款。 ”张女士说，她随即按照对方的

要求将 310 元汇到对方账号上，之后便没有音

信。

随后，记者拨打了 021-37990110，对方确

实为上海市公安局金山分局，并告知记者诈骗

团伙盗用了该分局 110 电话。 记者又接通了

4008114176， 记者询问对方是否为广州白云国

际机场，对方称是；几小时后，记者再次拨通该

电话， 询问对方是否为郑州新郑国际机场，对

方仍称是。 记者在网上输入该号码进行查询，

发现许多网友都在投诉该号码使用者进行机

票改签诈骗。

业内人士许先生告诉记者，遇到疑似电信

诈骗最直接的破解方法就是进行回拨，一旦对

方要求汇款，则极有可能是电信诈骗。

部分市民随手扔垃圾

街头分类垃圾箱成摆设

□晨报记者 韩文雪 实习生 程姣姣

新区主干道

两旁分布着许多

造型独特的分类

垃圾箱， 这些分

类垃圾箱上都标

识着“可回收”与

“不可回收”字

样， 意在提醒市

民扔垃圾时分类

投放， 为垃圾回

收再利用提供方

便。 分类垃圾箱

的使用情况如

何？ 市民的垃圾

分类意识如何？

近日， 记者就此

进行了调查采

访。

7 月 30 日上午，记者在新区华夏南路、淮

河路、兴鹤大街等路段都见到了写有“可回收”

和“不可回收”字样的分类垃圾箱。记者随机走

访发现，没有一个分类垃圾箱中的垃圾被分类

放置，都是各种果皮、纸屑、塑料瓶等混杂着放

在一起。

在新区华夏南路中段，记者看到一个小伙

子拿着一瓶饮料边走边喝，喝完后，随手丢进

了路旁的垃圾箱中，根本就没看垃圾箱上的分

类标志。

随后，记者来到新区淮河路上，见到临街

一家店铺里走出来一个 40 多岁的女士， 手中

提着一袋西瓜皮，走到垃圾箱前，扔进了标有

“可回收”字样的箱筒内。

记者在走访中发现， 类似情况非常普遍。

虽然街头的分类垃圾箱很多，但是真正将垃圾

分类投放的市民非常少， 许多不可回收的烟

头、果皮、烂菜叶等被扔在可回收的箱筒内，而

可回收的广告单、饮料瓶却“躺”在不可回收的

箱筒内。

记者了解到， 正是部分市民的随手一扔，

这些分类垃圾箱才成了摆设。

市民垃圾分类意识淡薄

那么， 市民的垃圾分类意识到底如何呢？

记者在新区新世纪广场附近随机采访了 10 位

市民。

“前几年，新区刚装上分类垃圾箱时，每次

扔垃圾时还会想想该往哪个箱筒里扔，可时间

一长也就懒得想了，通常都是随手一扔了事。”

新区王女士告诉记者。

“垃圾分类投放，这个问题我还真没想过，

平常觉得扔到垃圾箱里就行了， 其他的没注

意。 ”家住新区华夏小区的李先生表示。

“塑料、 废旧报纸等属于可回收垃圾，果

皮、剩菜剩饭等属于不可回收垃圾，其他的就

不清楚了。”对于垃圾分类的问题，几位市民都

表示不是很清楚。

“有时候也想进行垃圾分类，不过具体的

分类还真搞不清楚。 比如玻璃瓶，在我印象中

应该是可回收物， 可现在许多收废品的都不

收，把我都搞迷糊了。 ”50多岁的李女士说。

“分不分都一样，最后还不是被环卫工人

收到一起给拉走了！ ”部分市民提出了这样的

问题。

记者调查了解到， 多数市民垃圾分类的意

识很淡薄，没有垃圾分类的习惯，很多市民对垃

圾分类的界限并不清楚。

街头分类垃圾箱成摆设

环卫工人混装清运垃圾

走访中，记者看到，许多环卫工人在清运

垃圾时，将从垃圾箱中清理出来的可回收垃圾

和不可回收垃圾统统倒在了一辆垃圾车里拉

走，并没有对垃圾进行分类。

在新区华夏南路，当记者询问一位环卫工

人是否对垃圾进行分类时，该环卫工人说：“我

干这一行都 12 年了， 垃圾清运时从未对垃圾

进行分类。 虽然前几年换成了分类垃圾箱，但

没有人要求我们对垃圾进行分类。 再说，每个

环卫工就一辆垃圾车，没有办法分类。 ”

在新区华夏南路和淮河路交叉口以东的

路段，记者看到一位环卫工人把已经装满的垃

圾车推到了马路对面的垃圾中转站。一名中转

站工人用铁锹把车上的垃圾都卸到了垃圾罐

里，也没有对垃圾进行分类。

“这些垃圾都被运到了垃圾处理厂。 至于

垃圾是否进行分类，我们就不知道了。”垃圾中

转站的工人告诉记者。

垃圾分类处理厂

记者联系了淇滨区环卫处的

一名相关负责人， 该负责人坦言，

目前，我市的生活垃圾并没有进行

分类处理，因为我市现在还没有专

门的垃圾分类处理设备和处理厂。

“新区每天产生的生活垃圾在 200

吨左右，环卫工人清理后会送到附

近的垃圾中转站，最后全部运到蔡

庄生活垃圾处理厂填埋。 ”

“目前，新区的垃圾中转站分

为地坑式和室内压缩式两种。室内

压缩式中转站将垃圾压缩成块，能

减少垃圾对环境造成的二次污染。

我们目前正考虑将地坑式垃圾中

转站逐步淘汰，更换成室内压缩式

中转站。 另外，我市正筹备建立一

个建筑垃圾处理厂，这对于我市对

生活垃圾和建筑垃圾进行分类会

有所帮助。”该负责人介绍，垃圾分

类处理是一个系统工程， 投放、收

集、运输和填埋处理每一个环节都

符合要求，才能真正达到垃圾分类

的目的， 这其中需要很大的人力、

物力和财力，还需要必要的技术支

持。“就目前的情况来看，垃圾在被

运到垃圾处理厂之前，已经经过了

部分市民、拾荒者、环卫工人等层

层过滤，有回收价值的垃圾已经被

留下卖给了废品收购站，真正到垃

圾处理厂的垃圾有回收价值的已

经很少了。 ”

该负责人表示，进行垃圾分类

处理， 需要市民环保意识的提高，

资金、 技术的支持等多方面条件。

“只有多方面的条件都具备并成熟

了，或许分类垃圾箱才会真正发挥

作用。 ”

▲ ▲

▲ ▲

▲ ▲

▲ ▲

我市尚无

新区街头的分类垃圾箱。 晨报记者 张志嵩 摄


